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滬深A股升 創4個月新高

招金今年資本開支22億

香港文匯報訊（記者 莊亞權、蔡競文）兩會平靜的政策面，進一步強化了A股市場做多的信

心。滬深兩市昨日延續上周五的強勢，雙雙跳空高開高走，煤炭股近乎集體漲停式的爆發，助

推上證綜指全天勁升53點或1.83%，報收於2,996點，盤中一度突破3,000點整數關口；深證成指

報收於13,140點，漲247點或1.92%。滬深兩市雙雙創下近4個月的收盤新高，成為今年亞洲主

要市場中表現最好的市場，兩市成交較上日大幅放量逾1,000億元（人民幣，下同），

達到3,473億元。

香港文匯報訊（記者 趙建強）內地高速鐵路興
建如火如荼，市場擔憂高昂的興建費用對整體經
濟帶來的效用不大，世邦魏理仕亞洲區研究部執
行董事聶安達昨出席總商會論壇時表示，高鐵網
絡可在內地形成多個「一日生活圈」，而網絡興
建所帶動的區域經濟發展亦不可估量，並以日本
新幹線的成功經驗為例，認為高鐵興建對內地未
來發展大有好處。
1965年，日本新幹線新橫濱站落成時，附近為

一片荒地，但至今，車站周邊已經發展成新商業
區，聶安達認為，內地高鐵發展，未來亦可帶動
車站周邊的商業發展，更以一個被人民幣符號標
誌包圍的廣州南站，表明高鐵可帶動的商機。聶
安達舉例，一些高鐵沿線的「走廊城市」，及一
些作為內地高鐵往「縱橫交錯」點的中心城市，
可以成為未來高鐵發展的大贏家，如石家莊、鄭
州、武漢等城市，由於身為交通樞紐，未來發展
可看高一線。

世邦魏理仕：
高鐵樞紐城市將成大贏家

人民網或最快6月上A股
香港文匯報訊（記者 涂若奔）據路透社引述消息

人士透露，人民網股份有限公司最快將於今年6月在
上海證券交易所公開招股，具體日期可能是6月20
日，由中信證券負責承銷。目前該公司已將幾位股
東旗下的網絡資產進行了整合，包括人民網和環球
時報網等。
據媒體早前披露，人民網計劃通過A股IPO最多募

資約8億元人民幣。目前人民日報社是其最大股東，
持有約80%股份，其他股東包括環球時報社、中國
汽車報社、中影集團、上海東方傳媒等數家公司。
去年人民日報社與人民網聯合推出人民搜索
(Goso.cn)，希望能與百度和Google等公司在互聯網搜
索市場中競爭。

杜鵑傳有望出掌國美
香港文匯報訊 國美電器（0493）董事局主席陳曉

再傳「被離職」，而前大股東黃光裕妻子杜鵑將出掌
國美。內地媒體引述權威消息人士稱，陳曉離開國
美近期將會有「階段性的結果」，國美電器董事局或
再重組。
據《廣州日報》指，有消息人士表示，香港證監

會日前同意香港高等法院解除對杜鵑的臨時強制
令，杜鵑可以自由支配在香港資產，令杜鵑復出成
為可能。不過，由於黃光裕夫婦的16.55億港元資產
仍被凍結，黃家或仍面臨資金不足的困境。報道
稱，此前有國美內部人士認為，杜鵑代表黃光裕掌
控局面不過是「遲早的事」。據稱，杜鵑數次出現在
國美全國視頻會議的總部現場，雖然不發言，但聽
得很仔細。
陳曉6日回應記者稱，上市公司高管的變化會按照

上市公司的規則來發布，「今天不聊這個話題」。

東航申請期油套期保值
香港文匯報訊（記者涂若奔）東航（0670）董事

長劉紹勇昨日出席「兩會」時表示，人民幣每升值
1%，公司收益就會增加3.9億元人民幣，但他未有
指明升值對應的是美元抑或其他貨幣。對於2011年
的盈利狀況，他持謹慎樂觀看法，預計盈利水平可
能不會超過去年。
綜合外電消息，劉紹勇昨表示，內地加快發展高

鐵項目，對民航業總體有影響，但他同時指出，高
鐵亦將帶來新的發展機遇，如在長三角地區，可利
用高鐵對旅客進行集中運輸。
另外，他相信，今年的油價將較為波動，但公司

的燃油對沖基本上可抵銷有關影響。他表示，東航
已經向政府申請航空燃油套期保值許可，現正在等
待政府批准。

昨日兩市板塊全部收漲。國際油價持續上升，創下29
個月的新高，刺激煤炭石油板塊大幅上揚，中國石油漲
2.6%，報12.10元；中國石化漲1%，報8.84元。中國神華
母公司與南非石化公司Sasol的88億美元合資項目得到環
保部門批准，煤炭股集體暴漲，中國神華、兗州煤業、
冀中能源等7隻個股封住漲停。

續推家電下鄉 電器股普漲
政府表示，未來五年將由內需拉動經濟增長，加上家

電下鄉政策持續，空調製造商格力電器升4.6%，報22.59
元的紀錄新高；青島海爾漲4.4%，美的電器漲1%，海信
電器漲5.7%。中金公司稱，零售企業、家電製造商和農
業企業2010年業績公告可能高於預估。
瑞銀預料水泥價格將繼續上升，看好該行業。海螺水

泥漲4.5%，收報37.59元；祁連山升6.5%，報22.39元。

分析：煤炭隨油價上漲
眾多機構發表報告繼續看漲後市。湘財證券認為，上

證指數強勢跳空高開後，盤中拒絕回補當天的跳空缺
口，顯示主力做多決心。指數強勢上漲後亦未出現明顯
的拋盤變現離場，反映場內投資者持倉心態平穩。當日
大幅放量的成交量可支持大盤繼續走高。申銀萬國上海
研究副主管錢啟敏指出，煤炭是石油的替代品，隨 油
價上漲，煤炭價格也會跟進；此外投資預期也很強，促
成了昨日煤炭股大升。
自2011年1月25日達到的低點已經累計上漲12%。有基

金經理稱，A股市場仍有繼續反彈機會。里昂證券報告
指，根據2006年以來全國人民代表大會結束後的平均漲

幅預測，MSCI中國指數在3月14日大會結束後的4周裡可
能上漲13%，並預期房地產股領漲。
統計數據顯示，昨日兩市大盤資金淨流入28.57億元，

煤炭石油板塊資金淨流入最多，全天淨流入20.36億元，
有色金屬位居第二，淨流入8.4億元，銀行板塊位居第
三，全天淨流入5.49億元。再有藥品降價，醫藥板塊資
金淨流出量最大，全天淨流出8.71億元。

香港文匯報訊（記者 李永青）面對通脹壓力持續上升、
中東地區政治不穩定及中印對黃金需求上升等因素影響，
招金礦業(1818)董事長路東尚非常看好今年金價走勢，但未
有預測金價可升到什麼水位。他又說，今年集團資本開支
為22.66億元(人民幣，下同)，其中5億元用作收購黃金資源
量20噸以上的項目，現正洽談3個海外項目，主要在澳洲及
加拿大等地區。招金昨升5.58%，收報35.9港元，創新高。

路東尚表示，集團擬非公開發行內資股和發行A股，暫時
仍未委任券商，但期望A股的上市能夠越快越好。他說，今
年集團會發展新疆、甘肅、遼寧等地區，今年計劃投入探
礦的資金為2.5億元，期望探礦的新增黃金資源儲量有95
噸。

正洽3海外項目及加強探礦
招金董事會秘書王立剛表示，2011年集團計劃黃金總產

量51萬盎司，其中計劃自產黃金產量約43.4萬噸。首席財務
官張邦龍指，今年集團將通過增加產能、提高生產率等方
法消化工資上漲等內部因素，力爭使成本保持平穩，令集
團在業內維持低成本優勢不變；去年集團毛利率上升4.57個
百分點至56.39%，在金價向好形勢下，有信心保持毛利率
平穩。
另外，今年招金將重點發展大尹格莊金礦、河東金礦、

夏甸金礦、蠶莊金礦的深部開拓工程；亦會重點發展早子
溝金礦新建每日2,000噸日採選項目、青河礦業每日新建
2,000噸採選項目、白雲礦業每日2,000噸採選擴建項目。另
計劃投資6,888萬元規劃44項重點項目科學研究。

■招金董事
長路東尚。
香港文匯報

記者
李永青攝

■昨日煤炭股普遍暴升，支持上證綜指全天升1.83%，
收報2,996點，更一度突破3,000點關口，杭州一股民笑
逐顏開。 新華社


